

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 13 de Mayo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.689.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Paris 6 de mayo de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Acaba de efectuarse la apertura de las Cámaras despues del breve interregno que ha necesitado el gobierno para ponerse al corriente de la cosa pública.

Por los discursos de los presidentes, calcados de la política que se ha trazado el ministerio, se desprende que la república francesa no se detendrá en su marcha «progresiva» y dará participación en cuanto del Estado depende á «todos» los partidos liberales no monárquicos.

Esto se comprende desde luego: todos los anarquistas serán puestos en libertad, incluso Luisa Michel, apesar de haberse negado á admitir la gracia. Para completar el gobierno su obra, debiera concederla una buena pensión por los «servicios prestados á la patria».

El presidente de la Cámara, Mr. Floquet, ha dicho que en breve se presentará el proyecto de espulsion de los individuos pertenecientes á familias reales que actualmente residen en Francia.

Y si todo esto no bastara para salvar la situación y nivelar los presupuestos, aniquilando el inmenso déficit que en ella resulta, se ha acordado variar los nombres de Santos de todas las calles que los tengan.

En cambio, á las muchas huelgas que nos anuncia el telegrafo, ocurridas en los departamentos; al considerable número de fábricas que se han cerrado y á las repetidas quiebras, hay que añadir la huelga de los oficiales de sastré de Paris, y la de horneros que se anuncia hoy.

¡Pobre Francia!

La cuestion anglo-rusa ha entrado en vías de arreglo.

El primer ministro de la Gran-Bretaña, lord Gladston, ha declarado en la Cámara de los Comunes que Inglaterra ha desistido en la fijación de la frontera ruso-afghana, puesto que el emir del Afghanistan no lo desea ya.

Como era consiguiente, declaracion tan bochornosa no podia ser bien recibida por las oposiciones y por la gran masa independiente, porque equivale á una retractación obligada, de muy mal efecto en el mundo civilizado, que ha visto en pocos dias arrollado el prestigio de Inglaterra por un puñado de fanáticos en Egipto y por los cosacos del czar en la frontera ruso-asiática.

Es casi seguro, pues, que no habrá guerra, porque cuando uno no quiere dos no riñen.

En la Bolsa se ha hablado mucho hoy de las cosas de España. Las personas sensatas creen asegurada la monarquía de D. Alfonso por muchísimos años y garantida la tranquilidad pública.—A. L.

Cuestiones del dia

Discutíase ayer tarde en el salon de conferencias la conducta que seguirá el gobierno una vez terminadas las elecciones, cuando entró en la Cámara el ministro de la Gobernación.

En el acto le rodearon sus amigos de la

mayoría, los que lo son de la oposición y un grupo numeroso de periodistas.

—He perdido las elecciones—dijo el señor Romero Robledo—reclamo la estatua ofrecida al ministro que se dejara derrotar en los comicios. La coalicion no hubiera vencido si el partido conservador hubiera luchado con decision; pero los partidos conservadores son generalmente apáticos, y además, por parte de los elementos oficiales ha habido algo mas que abandono.

Si la coalicion es política, como se compone de distintos partidos, ninguno de ellos puede adjudicarse la victoria. Si no lo es, no me ha vencido tampoco agrupación política determinada.

Cuando la lucha se presente de nuevo mediré mis fuerzas, debiendo hacer constar que cualesquiera que sean las contingencias de lo porvenir, no me coaligaré nunca con los partidos republicanos.

Para patentizar la fuerza de los conservadores no necesito el poder, y mas fácil me ha de ser triunfar cuando yo dirija la campaña, que hacer triunfar á los que son mis amigos.

Los ministros todos aceptan la responsabilidad y las consecuencias de mi campaña electoral, porque yo no he ocultado ni mis propósitos ni los resultados que pudiera ofrecer la lucha en las condiciones excepcionales en que se ha presentado.

Yo no caigo, no por falta de deseos, sino por deberes de partido, porque atendiendo á mi conveniencia, no seguiria en el gobierno recogiendo los rencores, sufriendo los embates de la oposicion y pasando por el desvío de algunos de mis amigos, todo lo cual va en daño de mi prestigio como hombre político.

No se ha cometido ningun desman, á pesar de lo apasionado de la lucha, en que ha habido más ardor que en 1871 cuando la coalicion derrotó tambien al ministerio Sagasta. Lo que yo quiero es que los demás partidos imiten mi ejemplo.

Todas estas declaraciones las hizo el Sr. Romero Robledo en el curso de la conversacion que sostenia con diputados y periodistas, y de ellas creyeron todos deducir que el ministro de la Gobernación devora en estos momentos, más que el disgusto de su derrota, el pesar de haber sido abandonado por sus amigos.

La creencia fué unánime de que la crisis se planteará inmediatamente, quizás en el Consejo de mañana, ya por espontánea iniciativa del Sr. Romero Robledo, ya por alguna otra indicación.

Importantes personalidades del mismo partido conservador la juzgan, no ya inevitable, sino conveniente, y creen que el Sr. Cánovas no ha de resistir á esa necesidad, pues aun para mantener el actual sentido de su política necesita del refresco de elementos no gastados en la lucha de estos meses.

A pesar de todo esto, no hay crisis, segun los conservadores; el ministerio, tal cual está constituido, seguirá rigiendo los destinos del país hasta que termine el interregno parlamentario, que dará comienzo á fin de junio ó en los primeros dias de julio.

¿Qué razones han determinado en el Sr. Cánovas esta resolución última, y en el Sr. Romero Robledo cambio tan radical de actitud como esto implica?

Hé aqui la historia de lo ocurrido:

Despues de la conferencia celebrada entre los señores Cánovas y Romero, en la que, como dijimos ayer, los ruegos del presidente no fueron bastantes á hacer desistir de su propósito al Sr. Romero, éste recibió las visitas de los Sres. Silvela, Pidal, Elduayen y demás compañeros de Gabinete, los que estremaron todos sus argumentos para que no llevase adelante su resolución. Con idéntico objeto visitaron al Sr. Romero gran número de conservadores influyentes.

Los ministros vieron tambien separadamente al señor Cánovas, á quien espusieron su deseo de seguir la suerte de su compañero si se obstinaba en retirarse del gobierno.

Tantas y de tal naturaleza fueron las gestiones practicadas y las razones aducidas, que el Sr. Romero Robledo, en una nueva conferencia que ayer celebró con el Sr. Cánovas en el despacho de los ministros del Congreso y á la que asistieron los Sres. Silvela y Elduayen, cedió, aunque contrariándose grandemente.

El Consejo de mañana no revestirá, por lo tanto, al decir de los ministeriales, interés político palpitante.

Durante el curso de estos hechos y ante la eventualidad de que promovida la crisis por el Sr. Romero Robledo, se hiciera extensiva al resto del Gabinete, el señor Cánovas hizo algunas exploraciones para prevenir el desenlace de aquella.

A este fin celebró una entrevista con el señor conde de Toreno, á quien le indicó su deseo de que se encargara de la cartera de Gobernación en el momento que los sucesos hicieran preciso un cambio en el personal.

Varias y de índole distinta fueron, segun se afirma, las excusas presentadas por el señor conde para aceptar aquel puesto.

De una parte está la tirantez de relaciones personales en que se encuentra con el Sr. Pidal, lo que impediría que caminara el ministerio con la perfecta y sincera armonía que es necesario. De otra, cree el señor conde de Toreno que á la marcha regular del partido conservador conviene una variación en la política seguida, emprendiendo una campaña administrativa, así en Madrid como en provincias.

Los detalles de esta campaña y esta desviación de la política, nacida é impulsada desde el ministerio de la Gobernación, pudiera traducirse como implícita censura á la conducta seguida por el Sr. Romero Robledo, y nada más lejos de su ánimo que molestar á éste, aparte de las dificultades con que necesariamente habia de tropezar su gestion, si aquello se creia, en un Congreso presidido por el Sr. Romero, no solo con los medios que el puesto concede, sino con la misma mayoría devotísima del Sr. Romero.

Resuelto el asunto en la forma que dejamos dicho, no siguieron adelante estos trabajos.

(«El Imparcial»).

Calma y prudencia

Poco á poco la calma se va restableciendo y las cosas vuelven á su verdadero punto de vista, de que no las sacaron en los primeros instantes de exaltación sino las ciegas exageraciones á que es tan propenso nuestro carácter.

En un principio, la coalicion, ganosa de ruido, con nada menos se contestaba, y así lo decian los periódicos democráticos mas exagerados, que con la proximidad y el triunfo de toda su revolución política y social que en pocos momentos hubiese cambiado la faz del país.

La opinion estaba en situación muy candente; los pueblos desesperados con la política de los pícaros conservadores; el ejército minado; el Gobierno muerto de miedo tomando medidas de precaución y tragándose electores á centenares en las listas del censo; los auxiliares extranjeros con las bolsas abiertas proporcionando discursos á los hombres de acción de España; Ruiz Zorrilla en la frontera y Clemenceau tomando chocolate todas las mañanas de incógnito, unos dias en la calle de Serrano con Castelar, otros en la de Alcalá con Figuerola.

¡El cuadro del terror!

A las veinticuatro horas la perspectiva habia cambiado, y «La Iberia» exclamaba: —Es mucho lo que en España sucede: esto no es tener aprehension; como el Gobierno que preside el Sr. Cánovas del Castillo no ha presentado ya su dimision al Rey? pues que, ¿nos hemos coligado á esto? ¿no ha de haber siquiera una crisis? ¡Esto es insufrible, intolerable; estos conservadores no saben lo que es libertad!

¡El cuadro de la desesperación!

Han pasado otras veinticuatro horas, y ya la prensa se contenta... ¡¡¡con que el Sr. Romero Robledo salga del Ministerio!!!

En su vida política el Sr. Romero Robledo no contará otro triunfo como lo presente. ¡Para que el país opositor se satisfaga y ceda la ira de los inmortales, haciendo desaparecer una persona del seno del Gabinete, nada menos ha sido necesario que ese monstruoso contubernio de la coalicion fusionista, progresista, izquierdista, democrática de todos colores, republicana de todos matices, practista, socialista é internacionalista! ¿Pueden las oposiciones demostrar de mayor modo lo que el Sr. Romero Robledo es y vale dentro del Gabinete conservador?

Lo triste del caso para las oposiciones es, que ni aun este triunfo se les concede. No hay revolución ni crisis ministerial, ni salida de ningun ministro, ni nada.

Las resoluciones de la política á Gobiernos que tienen conciencia de lo que son y de lo que pueden, no se les imponen por petardos políticos, y la coalicion para las elecciones municipales que á una han dirigido el Sr. Sagasta, el Sr. Mártoz, el Sr. Castelar, el Sr. Salmeron, el Sr. Pi y Margall y el Sr. Figuerola, no ha sido sino un gran petardo político dado al país, que no puede menos de sonrerir con amargura al ver la inconsideración con que se le trata.

Al restablecerse la calma, al sosegar los espíritus impresionables y al ocupar de nuevo la reflexion serena el puesto ce-

dido á la pasion, que no razona, no puede menos de reconocerse por todos el absurdo de las aspiraciones que sobre la coaliccion se han alimentado. Entre tanto, la política del Gobierno se desenvuelve con la calma majestuosa que le impone la serenidad de su ministerio, y si el tiempo, las circunstancias y las conveniencias generales reclaman algun dia cualquier clase de resoluciones, ellas vendrán por si mismas, sin que el grito en las calles, la fiebre de los entusiasmos prematuros, y mucho menos las inconvenientes amenazas del miedo, las aceleren ni un minuto siquiera.

A las estadísticas, verdaderamente caprichosas, que publican los periódicos coligados solo tenemos que oponer esta demostracion exacta de las fuerzas que tiene el partido conservador.

Han luchado contra él:

Los republicanos zorrillistas.

Los republicanos pactistas.

Los republicanos orgánicos.

Los republicanos posibilistas.

Los republicanos independientes.

Los fusionistas.

Los izquierdistas.

Los demócratas-monárquicos sueltos.

Muchos empleados fusionistas.

Algunos carlistas.

En el censo de Madrid figuran 28.565 electores: de éstos han votado la candidatura de coaliccion 12.089; la conservadora 8.616.

Descomponiendo esos 12.089 votos entre los seis partidos que han ido á la lucha contra el Gobierno, resulta que corresponde á cada uno de ellos 2.000 y pico de votos, es decir, la cuarta parte de los que ha reunido el partido conservador solo.

Se nos dirá, como ya indica «El Correo», y apunta «El Resumen», que de esos 8.616 votos, hay que descontar los de los empleados. De esto habria mucho que hablar, pues público y notorio es que algunos—como el de los 12.000 reales, que al depositar su papeleta en el Colegio de la calle de Lagasca gritó: «voto contra los conservadores;» — como ese ha habido muchos que no dijeron «esta boca es mía,» pero votaron con la coaliccion.

Conviene añadir tambien que faltan del censo unos 1.500 electores conservadores, y aunque nos duela, no debemos ocultar que algunos no han ejercido su derecho, cuya conducta no merece ciertamente aplauso.

Resumiendo: que el partido conservador solo ha podido ser derrotado en Madrid, en la lucha desigual de seis contra uno.

Y si no, que nos demuestre lo contrario «La República».

No se ha definido aun la verdadera situacion de los coligados en punto á la ruptura de la alianza electoral. Algo se ha modificado el tono de la prensa fusionista, cuya nota dió «El Correo» con «La Gaceta»; pero «El Porvenir» y «La República» proclamau con mas entusiasmo hoy que ayer su grito de «adelante con la coaliccion»; y si á los enemigos del Trono conviene, no hay que decir cómo deben rechazar esta maniobra los monárquicos convencidos.

Nuestro corresponsal en Berlin nos manifiesta que, si llegasen á romperse las hostilidades entre la Gran-Bretaña y el Imperio moscovita, la cuestion, ahora en

debate, de si el carbon de piedra será ó no considerado como contrabando de guerra, seria una de las primeras que convenia resolver á las potencias neutrales, porque desde el primer momento los cruceros ingleses y rusos se presentarian en las costas de aquellas, reclamando el suministro de combustible.

Suecia, que por las costas del Báltico seria la primera nacion donde sucederia lo expuesto, ha consultado el caso con Alemania, la cual ha contestado que, habiendo, como hay, esperanzas de paz, no urge resolver desde luego la duda.

Por lo demás, si las esperanzas se desvaneciesen no tardarian las potencias neutrales en adoptar una resolucion sobre esta materia.

(«La Epoca.»)

La revolucion de Colombia

Jamaica 6 de Abril de 1885.

Continuando mi carta anterior sobre la revolucion de Colombia, diré á V. algo acerca de la pacificacion de Panamá, y la casi completa destruccion de Colon del lado acá del istmo. Esta ciudad es conocida en los Estados-Unidos con el nombre de Aspinwall, tomado de uno de los cuatro ingenieros que construyeron el ferro-carril del istmo, y por cierto que no me ha sorprendido poco ver usado ese nombre en geografias publicadas en España.

Hallándose atrincherado el general Aizpuru en la Sabana (cerca de Panamá), parlamentó con el gobierno de la federacion de Colombia y con el Estado soberano de Panamá, presidido hoy por el señor Arosemena, y entró en Panamá con su fuerza de 2.000 hombres, mediante ciertos arreglos, por lo cual dicha ciudad se vió libre de un ataque.

Antes de este arreglo, el prefecto de Colon envió los únicos 100 hombres con que contaba para guarnecer á Panamá. Visto esto por algunos alborotadores, nombraron al ciudadano Prestan jefe de los rebeldes, y engrosados con 100 negros jamaquinos, pagados á peso diario, (no sé si se los abonarian) y otros 100 entre peruanos, cubanos y chilenos, se hicieron fuertes en Colon desde el dia 22, formando barricadas y continuamente dando á luz programas manifestando que los extranjeros serian respetados, así como la calle del Muelle, donde está el ferro-carril del istmo, con muchas mas garantías, que como verá V., nada se cumplió.

Este estado de cosas duró hasta el 29 del pasado, en que principiaron las verdaderas calamidades. A todo esto, el tren del istmo cruzaba, sin que fuerzas de Panamá vinieran á rescatar la ciudad á los rebeldes.

Enterado el 29 por la mañana Prestan de que el vapor americano de la compañía del Pacífico, «Colon», traia á bordo municiones de guerra para el gobierno de Panamá, se presentó en la tarde con gente armada en los muelles de la compañía exigiendo el que se entregaran las armas que estaban á bordo, á lo cual no accedió el superintendente de la Compañía, que fué inmediatamente preso.

Intervino el cónsul de los Estados-Unidos del Norte, protestando del atropello y dieron con él tambien en la cárcel pública, así como con el vice-cónsul de la misma nacion y el teniente de marina del buque de guerra americano «Galena».

Inmediatamente este buque se aproxima á tierra cuanto puede, y echa á sus botes toda su gente, con dos piezas de ar-

tillería, pa a vengar tal atropello; mas en el momento de ir á desembarcar, una órden de Prestan llegó, manifestando que si la tropa desembarcaba y oia el menor disparo, inmediatamente fusilaria á los presos. Entretanto, éstos conferenciaron en la prision y decidieron entregar las armas que estaban á bordo del «Colon», por lo cual fueron puestos en libertad en la noche del 29.

En la mañana del 30 se presenta en la altura de Monkey-Hill el general Gónima, con sus 300 hombres, y atraviesa el tertraplen que le separa de la Península donde está Colon, y empieza á atacar á esta ciudad, y al mismo tiempo, el buque americano «Galena» desembarca 25 hombres con dos piezas de artillería, posesionándose estos del consulado americano. El tiroteo, entretanto, por una y otra parte se hizo general, y los rebeldes, como les faltara disciplina, fueron en general arrollados, no sin que antes pusieran fuego á la ciudad. El incendio empezó por la cárcel, y lo invadió todo en poco tiempo.

Todas las construcciones son de madera, y en su mayoría almacenes con materias inflamables; de suerte que el antes bullicioso Colon se convirtió en una inmensa hoguera. A las once de la mañana, despues de haber sido herido el general Gónima y llevado al consulado americano, las tropas del gobierno se apoderaron de la poblacion, ó mas bien de aquella horrosa hoguera. Los buques de guerra desembarcaron su material de incendio y comenzaron á salvar á los 10.000 habitantes que por entre las balas y el incendio habian atravesado la Península en que está fundado Colon, donde estaba el foco principal de la insurreccion.

Es imposible describir el estrago, confusion y horrosas escenas que se sucedieron en tan cortos momentos, desde las siete de la mañana á las doce del dia. Cerca de 10.000 individuos, en su mayoría mujeres y niños, casi todos desnudos, se arrojaban al mar en demanda de socorro de los buques anclados en el puerto. Los muelles, que son de madera, comenzaban tambien á arder.

Todos los de las Compañías europeas y americanas, excepto el de la Mala Real Inglesa, han quedado destruidos. De la poblacion, antes tan floreciente, sólo por la parte del faro quedan en pié dos ó tres manzanas; el resto es un monton de humeantes hogueras. Los grandes almacenes y pequeño arrabal de la Compañía del Canal, han sido destruidos con su inmenso material; las oficinas de la Mala Real Inglesa, el ferro-carril, sus muelles, el consulado americano, el vice-consulado español, todo el comercio, el hotel Internacional, las oficinas de la Compañía Transatlántica Francesa, todo, todo, no es más que un monton de escombros calcinados entre los cuales yacen multitud de cadáveres.

Se ha encontrado el cadáver de un chino, cuya cabeza estaba incrustada en un monton de monedas de oro casi derretidas. Otros que habiendo sido heridos no han podido escapar, quedaron carbonizados. En fin, estas escenas de horror me son confirmadas por los 900 pasajeros, casi mendigos, que acaban de llegar á esta isla procedentes de Colon en el vapor «Delira» asegurándome todos que los muertos se elevaron á 1.000 y que no se pueden apreciar las pérdidas materiales, pues estas suben á una cantidad enorme.

Durante el dia se hicieron algunos fusilamientos de rebeldes, y de los que están

presos créese que todavia lo serán muchos.

La fuerza del gobierno ha pedido auxilio á los buques de guerra surtos en el puerto, y el americano ha desembarcado toda su gente y tomado posesion de lo que resta de la poblacion, izando su pabellon de estrellas americanas. Esto pudiera ser un preludio para conservar por mucho tiempo á Colon.

El jefe insurrecto Prestan, con una poca de su gente, huyó no se sabe á donde. Créese que se halla en algun buque; pero un telégrama recibido recientemente dice que Culebra, poblacion en el centro de la línea de trabajos del istmo, y una de las secciones más importantes, habia sido saqueada, y el fuego empezaba á consumirla, y es creencia general que esta sea otra obra de Prestan.

El telégrafo del istmo está continuamente cortado, y el cable se halla guardado por un fuerte destacamento del buque inglés «Lily» y del «Galena»; el ferro-carril funciona con dificultad.

Las últimas noticias de Panamá eran que Aizpuru habia asumido el poder.

Estas son las últimas noticias que he recibido por la Mala Real Inglesa, y me apresuro á transmitirselas por un vapor que sale para Europa con esta fecha.

(«El Día.»)

El «Superb»

Dice un colega londonense que el lunes antes de llegar á Gibraltar el «Superb» estaba anclado en la bahía de Malta y que á las nueve y media de la noche se recibió de pronto una órden para que se prepararan para hacerse inmediatamente á la mar. Como habia muchos marinos y oficiales en tierra, hubo necesidad de disparar un cañonazo y poner una luz en el palo mayor para llamarlos. En dos horas y media de tiempo, ó poco despues de media noche, toda la tripulacion, menos tres, estaban ya á bordo y hechos todos los preparativos para partir.

Con la oscuridad de la noche salió el «Superb» de Malta, llevando órdenes secretas y sin que se supiera á bordo el punto de destino. A la otra mañana la tripulacion notó que llevaban el rumbo hácia Poniente y que navegaban con bandera francesa. Aunqu lo pasó y saludó un vapor inglés, el «Superb» no contestó como es costumbre. Toda la travesia la hizo á toda fuerza de vapor y un dia antes de llegar á Gibraltar alcanzó una corbeta rusa que evidentemente llevaba el mismo rumbo. Al divisar al buque ruso el «Superb» subió la bandera inglesa, y el ruso entonces, cambiando de direccion hizo rumbo hácia la costa de España.

Estos datos, por otra parte, no tienen mas que un interés retrospectivo.

Los disturbios en Armentieres

Las noticias del telégrafo anuncian cierta gravedad á los desórdenes ocurridos en Armentieres. Las elecciones verificadas el domingo último para la renovacion parcial del Consejo municipal de aquella poblacion, habian sido muy apasionadas. De 4.900 electores inscritos habian tomado parte en ella 4.051. Los concejales que habia que nombrar eran cinco, y fueron elegidos cuatro conservadores y un republicano. Entre los candidatos elegidos y los candidatos derrotados, solo habia pocos votos de diferencia.

El republicano elegido es Mr. Tahon-Fauvel, antiguo alcalde de Armentieres.

La muchedumbre asaltó la morada de

Mr. Augusto Mahien, consejero general (diputado provincial) republicano, á quien acusaba de haber combatido la lista republicana. Profirieron amenazas de muerte y la morada de Mr. Mahien solo pudo preservarse gracias á la intervencion de la policia y de los gendarmes, no sin que algunos de estos sufriesen golpes y puñetazos. La efervescencia el lunes era grande y se temian nuevos disturbios. Los obreros poblaban las tabernas y entre los manifestantes del dia anterior se hallaban algunos belgas.

Tambien fué asaltada por los manifestantes la casa de Mr. Daucet, libertada asimismo de su furia por los esfuerzos de los gendarmes.

Fueron presos varios individuos por ultrajes á los agentes de la fuerza pública y trasladados á Lille, donde debian ser sometidos al tribunal correccional bajo la inculpacion del citado delito y de rebellion.

La Cámara francesa, á petición del ministro de Negocios extranjeros, ha puesto á la orden del dia para la sesion del jueves de esta semana, la discusion sobre el tratado de Hué.

La discusion sobre el tratado de Cambodge, que debía venir al mismo tiempo, ha sido aplazada á propuesta de Mr. Freycinet y del almirante Galiber á causa de los movimientos insurreccionales que se han producido en el Cambodge, y que, segun las últimas noticias, no están completamente sofocados todavía.

El Gobierno de Dinamarca ha publicado un decreto prohibiendo provisionalmente la importacion y compra de armas, así como los ejercicios destinados á aprender su uso, porque, segun se dice en la exposicion de motivos, la autorización limitada para la adquisicion de armas podría conducir al abuso.

El telégrafo ha anunciado el fallecimiento del célebre explorador Gustavo Nashigal que habia cumplido cincuenta y un años el 23 de Febrero último.

Su primera exploracion data de 1868, en cuyo año fué encargado de entregar al Sultan de Burnee los presentes del Rey de Prusia.

La Sociedad de Geografía de Paris le confirió la gran medalla de oro, que fué á recibir personalmente en 1876. Se estaba ocupando en la publicacion de sus viajes cuando el Gobierno alemán le nombró cónsul en Zanzibar, y luego cónsul general en Túnez. Las recientes adquisiciones de Alemania en Africa, hicieron que se le confiase la delicada é importante misión de demarcar los límites de los territorios adquiridos con el título de cónsul general de Alemania en el Africa Occidental.

El Gobierno chino ha dado completa satisfaccion al Japon á propósito de los incidentes de Corea. Ha consentido en infligir una reprimenda á sus oficiales con motivo de la sangrienta colision que hubo en Seul. Además se ha comprometido á hacer una informacion y á imponer, si es preciso, castigos á sus tropas.

La corte de Pekin parece querer desembarazarse de todas las dificultades que tenia en los mares de China para fijar toda su atencion en sus provincias occidentales, en las que se señalan movimientos insurreccionales en varias direcciones.

El Rey de los belgas ha confiado la Ha-

cienda del nuevo Estado del Congo, del que tambien es Rey, á un inspector general de la Administracion, Mr. Van Newss. Este alto funcionario no tomará inmediatamente el título de ministro. Mr. Van News, que es inspector general de las Aduanas belgas, ha contribuido mucho á la elaboracion de los tratados de comercio concluidos por Bélgica.

Gacetilla

Hoy la carne se ha vendido en el mercado de esta ciudad á 20 céntimos de escudo la tercia, y en algunas carnicerías á 22 céntimos.

Aunque la gran rebaja que sufrió ayer aquel artículo á causa de la competencia que existe entre los cortantes ha sido de corta duracion, no seria extraño que se volviese á experimentar aquel beneficio. No es despreciable, sin embargo, el que actualmente disfruta el público, comprando la carne al precio que actualmente tiene.

Para Palma han sido embarcadas en el vapor *Menorca*, 27 cabezas ganado vacuno, 185 lanar y 4 de cerda.

La compañía de zarzuela que actúa en el Teatro principal de esta ciudad, pondrá en escena mañana, por la tarde, la bonita zarzuela «Los Sobrinos del Capitan Grant», y por la noche la opereta «Boccaccio».

El público agradece los esfuerzos que hace la Empresa de dicha compañía para complacerle, y es de creer que mañana se verá el espresado coliseo tan concurrido como en las últimas noches.

La circunstancia de darse la funcion por la tarde, contribuirá á que los habitantes en el campo puedan corresponder á los deseos de la aludida Empresa, acudiendo al Teatro sin los inconvenientes que les ocasionaría si se diese la espresada funcion durante la noche.

En la tarde de hoy ha sufrido una caída en la escalera de su casa, el hijo del Sr. Ayudante de la Comandancia militar de Marina de esta provincia, ocasionándole la fractura del antebrazo derecho. Le ha asistido el médico de la Seccion de torpedos de este puerto, D. Emilio Dominguez.

Por ser hoy cumpleaños del padre de S. M. el Rey, la tropa ha vestido de gala y se ha izado el pabellon nacional en los edificios públicos.

Movimiento de poblacion ocurrido en este distrito municipal desde el 1.º al 10 del corriente.

Nacimientos.	7
Defunciones.	2
Diferencia en más,	5

La acreditada fábrica de calza-do de D. Bartolomé Piris y Compañía, establecida en Ciudadela, que obtuvo medalla de oro en la Exposicion celebrada últimamente en Matanzas, acaba de merecer otra distincion, siendo nombrados el citado Sr. Piris y Compañía, Proveedores de la Real Casa.

No podemos ménos de felicitar á los dueños del aludido establecimiento por la gracia que acaba de dispensárseles, gracia á que les ha hecho acreedores la merecida fama que han alcanzado en la confeccion del calzado.

La casa Piris Cardona y Compañía, de la Habana, íntimamente relacionada con la del Sr. Piris de Ciudadela, tendrá nuevo motivo para seguir en aquella ciudad dando á conocer el buen nombre de la principal.

Procedente de Argel ha llega-do hoy á este puerto el laud *Los Amigos* conduciendo veinte y cuatro pasajeros, siete cabezas ganado caballar y varios efectos.

Para el consumo de esta pobla-cion entre otras cabezas de ganado ha sido sacrificado en la tarde de hoy en el matadero de esta ciudad un buey procedente de *Toraxa de Tomaset* cuyo peso ha sido de 516 kilos.

De «La Higiene»

«Como no en balde se mueve la tierra, la primavera influye sobre los cuerpos, aunque retrase sus manifestaciones el viento frio.

Pecarán, pues, de igual modo los que se abriguen mucho y los que se aligeren demasiado. Los unos caldean su sangre en exceso, favoreciendo las afecciones cerebrales y cutáneas; los otros se exponen á enfriamientos, dando lugar á reumatismos musculares ó catarros de pecho y vientre.

Paseos matutinos, sin madrugones, algun refresco y no alterar sino los abrigos exteriores, son las prácticas más útiles en la época presente.»

Se ha aprobado el anticipo de licencia concedida á los individuos de tropa, reclutas disponibles y de reserva para trasladar su residencia al extranjero ó Ultramar.

Un periódico ruso señala un caso de longevidad extraordinaria.

Dice que entre los habitantes de Saratoff se encuentra un hombre de ciento treinta años de edad. Es un francés que sirvió en los ejércitos de Napoleon como oficial y se retiró despues de la guerra á Saratoff, en donde vive hace setenta y dos años.

Ha conservado toda su memoria y buena vista; pero desde hace algun tiempo es algo sordo.

Todos los acontecimientos que presenció han quedado muy presentes á su memoria. Da todavía paseos cotidianos, y volviendo del mercado lleva sin dificultad bultos que pesan de 10 á 20 kilogramos.

Sacrilegio en Cuba

Escriben de la Habana con fecha 18 de abril:

«Un hecho escandaloso y que tiene terrorizados á los religiosos habitantes de Santiago de Cuba, ha ocurrido en la iglesia del Cristo de la Salud de aquella ciudad.

Hace dias se presentaron en dicha iglesia tres jóvenes y, de acuerdo, al parecer, con el sacristan, despues de

escederse en la bebida, se dirigieron al altar donde se ha la el comulgatorio, abrieron el sagrario, se comieron parte de las sagradas formas y el resto le arrojaron al suelo, siendo despues bárbaramente profanado el copon.

No satisfechos con tanta iniquidad, se dirigieron á los altares, despojaron de sus vestiduras á sus imágenes, las arrojaron al suelo é hicieron algunas pedazos.

Despues de este segundo atentado, se vistieron con las ropas sagradas.

Este hecho tan repugnante ha producido honda sensacion, especialmente entre la gente timorata, que cree que la Providencia ha de enviar algun castigo.

El arzobispo dispuso inmediatamente una funcion de desagravios, con procesion por las calles, la cual se efectuó con el mayor orden y compostura, asistiendo á ella todo el pueblo de Cuba, que deplora hoy tan horrenda profanacion.

El sacristan se halla preso, y los demás han huido.

Los pasajeros salidos para Pal-ma en el vapor-correo *Menorca* son:

D. Pietro Porta, Gregorio Rigo, José Vludez, Agustin Comadran, Bartolomé Salom, Antonio Mari, Maria Cuevas, Nicolás Gelabert, Miguel Guarinos, Ricardo Salvá, Maria Curt y un niño, Micaela Jaume.—Total 13.

Sociedad de Maestros y oficiales zapateros.

Se avisa á los socios que mañana, jueves, á las 5 de la tarde, tendrá lugar en el salon del casino democrático una reunion para tratar de un asunto que interesa á todos los afiliados. Mahon 13 Mayo 1885.—La Junta interina.

Como todos los productos cuyo mérito ha consagrado la boga, «El «Hierro Bravais» es imitado y falsificado. Para evitar todo error de procedencia, recomendamos que se exija en la etiqueta de cada frasco la firma «R. Bravais» impresa en rojo.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 12.—10'40 n.

Los jefes de la coalicion se han reunido y despues de cuatro horas de discusion han redactado la fórmula, declarando disuelta dicha coalicion pero sin renunciar á restablecerla nuevamente si se creyera necesario.

Madrid 13.—10'45 m.

Los periódicos conservadores califican la fórmula en que ha sido declarada disuelta la coalicion por los jefes de los partidos coaligados, de hipócrita y encubridora de una inteligencia puramente entre fusionistas y republicanos, debida, dicen, á las complacencias del Sr. Sagasta y á la audacia de los enemigos de la monarquía.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Bolsa de Barcelona 12.—00'0 t.

4 p. 10000	ciento int.	60'250
4 p. 60000	Exterior.	60'050
4 p. 30000	amortizable.	76'750
B. H. de Cuba.		87'500
B. Hispano Colonial.		43'120
Crédito Mercantil.		42'370
Banco de Cataluña.		19'500
F. C. de Barcelona á Fran- cia.		42'370
F. C. del N. de España.		111'500
Orensés.		19'250
F. C. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. S.		61'000
F. C. de Medina á Oren- se y Vigo.		43'000
Id. Almansa.		54'870
Id. Norte.		70'250

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Pedro Regalado confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Mañana, Misterio de la Ascension del Señor á los Cielos, se celebra con toda solemnidad en Sta. Maria con misa mayor y sermón por D. Antonio Pons Pbro. despues se espondrá S. D. M. cantándose Nona como de costumbre á las 12. Por la tarde solemnes vísperas y completas, solemnes mes de Maria predicando el propio Rdo. Sr. Ecnómico.

En la del Carmen, se celebrá el mes de las Flores y despues espuesta S. D. M. se cantará la hora de Nona. Por la tarde vísperas y el mes lírico de Maria con sermón por el propio Sr. Cura-párroco.

En la de S. Francisco de Asis, tambien á las diez misa solemne en honor del propio Misterio y luego Nona con esposicion del Señor Sacramentado. Por la tarde luego de vísperas solemne mes de flores predicando el Sr. Cura ecónomo.

En las Concepcionistas, á las ocho habrá Misa solemne votiva con sermón por el Lic. Sr. Cardona y Orfila Pbro., y á las 11 la hora de Nona con el Señor de manifiesto.

Mes de Mayo ó de Maria continúa á la mañanita en la Concepcion, y por la tarde en Sta. Eulalia.

Santo de mañana.

La Ascension del Señor y San Bonifacio mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 13

De Barcelona laud «Dolores» patron Antonio Sintes con 6 trips. y efectos.

Despachados el 13

Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. efectos y la correspondencia.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 14 DE MAYO DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante de Artilleria D. Joaquin Delgado.

Parada, visita de Hospital yreconocimiento de provisiones.—Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

D. Juan Joaquin Vidal y Mir, Abogado, Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber que hallándose vacante la plaza de alguacil de este Juzgado por renuncia del que la desempeñaba, se anuncia al público á fin de que los que deseen obtenerla y reúnan los requisitos legales, presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este mismo Juzgado dentro de quince dias naturales contados desde la insercion del presente edicto en los periódicos de esta Ciudad.—Mahon doce de Mayo de mil ochocientos ochenta y cinco.—Juan J. Vidal, Alejandro Gavaso Secretario.



VACUNACION Y REVACUNACION

(Empelt.)

Habrà todos los jueves á las tres de la tarde en el gabinete del cirujano

Juan Cerezo

Calle de las Moreras n.º 19 Mahon.

Se compran cincuenta acciones del Banco de Mahon en esta Imprenta informarán.

Muebles

Los hay para vender, de reciente construcción en la calle de Sta. Cecilia, número 46.

Pérdida

La persona que haya encontrado un bolsillo de plata conteniendo algún dinero y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificación.

Subasta

El Domingo 17 del actual, á las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, por separado, las fincas siguientes.

Una casa núm. 99 de la calle Cos de Gracia de esta Ciudad.

Otra casa núm. 20 de la calle de la Luna.

Otra casa números 7 de la calle de san Roque y 12 de la calle del Rosario.

GALLETITAS PALAY BIZCOCHOS

Se recomiendan tanto para postres, como para Thé, Café, Chocolate, Champagne, etc., etc.

De venta en las tiendas de comestibles.—Representante y depositario, D. Pascual José Hernandez.

TEATRO

GRAN COMPANIA DE ZARZUELA ESPAÑOLA

EXTRAORDINARIA FUNCION

PARA LA TARDE DEL JUEVES 14 MAYO 1885

En vista del extraordinario éxito que está alcanzando en esta ciudad la representación de la preciosa novela cómico-lírica-dramática en 4 actos y 18 cuadros titulada

LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

y deseosa la Empresa de que todos los habitantes de los pueblos próximos á esta poblacion puedan admirar tan preciosa joya, ha dispuesto que para la tarde del espresado JUEVES tenga lugar la 5.ª representación de

LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

puesta en escena con todo su grandioso aparato, y representándose al final del acto 3.ª la preciosa-decoracion figurando el fondo del mar, la cual ha sido pintada por el reputado pintor de esta poblacion D. Francisco de Asis Pons, que tan justos y merecidos aplausos ha conseguido.

Precios en Taquilla

Una platea con 7 entradas.	4'50 pesetas
Un palco 1.º	5'50 »
Un palco 2.º	4'50 »
Un palco 3.º	3'50 »
Una butaca con entrada	0'50 »

La funcion principiara á las 8 y media en punto.

Por la noche tendrá lugar la 5.ª representación de la lindisima opereta bufa

BOCCA ECCIO

VACUNA EMPELT



Llegada la época mas propicia para la vacuna (EMPELT) desde hoy se inoculará en casa de CURSACH, Cos de Gracia, 2.

Se venden tubos y cristales de linfa fresca á 2 pesetas cristal y 5 pesetas el tubo.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS

Con unos 2.000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtienen facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, Plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

BAZAR CANET

Trage completo 12 pesetas

No hay competencia posible con este BAZAR. pues sus precios están calculados en una utilidad tan minima que hace se puedan vender trages á los siguientes precios:

Trages completos de lana de alta novedad.	20 Pesetas
Americanas	12 =
Pantalones	8 =
Chalecos	5 =

Se invita al público á que concurra á dicho establecimiento para ver los muestrarios de ricos géneros extranjeros, cuyos trajes hechos á la medida no valen mas que 40 pesetas.

MAQUINAS PARA COSER

PARA ZAPATEROS, MODISTAS Y DE FAMILIAS

A PRECIOS SUMAMENTE MODICOS

VENTAS AL CONTADO, A TRES MESES PLAZO

EN PARTIDAS SEMANALES

FRANCISCO TERRÉS

ARRAVAL 105 111